

EL CONSEJO DE MINISTROS DE HOY

TENDRA GRAN CONTENIDO ECONOMICO

• SE CREE SABER SERA ESTUDIADO EL AUMENTO DE LA GASOLINA

MADRID, 3. (Pyresa). Esta mañana se han reunido en Castellana 3, bajo la presidencia del presidente del Gobierno, don Carlos Arias Navarro, todos los miembros de su gabinete, como preparación del Consejo de Ministros que mañana tendrá lugar en El Pardo, con carácter decisivo.

En este «consejo» se tratan, al parecer, los que serán temas de deliberación en la reunión de mañana, entre los que figuran posiblemente diversas medidas de tipo económico, tales como acciones concretas en materia de precios y salarios y medidas fiscales con las que se pretende reactivar la economía del país.

Por otra parte y con este mismo objeto, en la tarde de ayer se reunieron los ministros económicos, mientras que por la noche, y bajo la presidencia del señor Fernández Sordo, el Comité Ejecutivo Sindical mantuvo una reunión de carácter urgente, en el curso de la cual se estudiaron las medidas económicas que, según se cree, serán tratadas en el Consejo de Ministros de mañana.

La reunión del Comité Ejecutivo Sindical

se prolongó hasta la madrugada.

POSIBLE AUMENTO DEL PRECIO DE LA GASOLINA

MADRID, 3. (Servicio de documentación de Pyresa).

Un aumento del precio de la gasolina se cree saber, en círculos habitualmente bien informados, que será uno de los temas que mañana abordará el Consejo de Ministros. En los mismos círculos se estima que esta medida tendría un alcance de carácter fiscal y probablemente sería transitoria. Así, el rumor de la subida de carburantes convierte una vez más a la gasolina en protagonista inevitable de la actualidad. En julio de 1967 la gasolina de 85 octanos costaba en los puntos de venta 9,75 pesetas litro; la de 96 octanos a 11 pesetas litro y la de 98 octanos a 12 pesetas litro.

Una primera subida tuvo lugar el 27 de febrero de 1971, pasando la gasolina de 85 octanos a 10,50 pesetas litro; la de 96 octanos a 12,50 pesetas litro y la de 98 octanos a 13,50 pesetas litro. El gas-oil quedaba en 7 pesetas y los kerosenos en 4,40 pesetas. La segunda subida tuvo lugar el 27 de

julio de 1973 y los precios quedaban establecidos de la siguiente forma: gasolina de 86 octanos a 11,50 pesetas litro; gasolina de 96 octanos a 13,50 pesetas y gasolina de 98 octanos a 14,50 pesetas. El gas-oil a 7 pesetas y los kerosenos en 5 pesetas.

El doce de enero de 1974 se produce una nueva subida que dejó establecidos los precios de la siguiente forma: gasolina de 85 octanos a 13,50 pesetas litro; la gasolina de 96 octanos a 17 pesetas litro y la de 96 octanos a 18 pesetas litro. El gas-oil y kerosenos mantuvieron el precio de la anterior subida.

Por último el día uno de marzo del mismo año el ministro de Información y Turismo, al dar cuenta a los periodistas de lo acordado por el Consejo de Ministros entregó un amplio informe sobre las repercusiones en el precio del consumo energético nacional. A partir del día dos, los precios de los combustibles quedaban como sigue: gasolina de 85 octanos: 17,50 pesetas litro y gasolina de 96 octanos 20 pesetas litro, precios que se han mantenido inalterables hasta el momento.

CORTES

RUEGO DE UN PROCURADOR PARA QUE SE RECONOZCA EL JUEGO

MADRID, 3. (Pyresa).—El Boletín Oficial de Las Cortes Españolas de hoy publica un ruego del procurador don Fernando de Otazu y Zulueta por el que solicita al Gobierno el reconocimiento oficial del juego organizado.

En la argumentación del mencionado ruego se dice que el juego existe en España, pero sin beneficio alguno ni para el Estado ni para las corporaciones municipales ni, en definitiva, para la sociedad.

Se recoge, igualmente, que existen ciertos tipos de juego —quinielas, lotería, tombolas y apuestas—, donde se juegan grandes sumas y también que es necesario atraer un turismo caro que actualmente se desvía hacia casinos de otros países vecinos.

El señor Otazu por último solicita el reconocimiento oficial del juego, previo reglamento en que consten las garantías al jugador, condiciones para establecerlo, reconocimiento de zonas especiales destinadas al mismo y, en forma muy especial, para la ciudad de San Sebastián, que reúne innegables condiciones para su emplazamiento.

MUTILADOS DE GUERRA

MADRID, 3. (Pyresa).—El Boletín Oficial de Las Cortes Españolas publica hoy una moción aprobada en su día por la Comisión de Gobernación solicitando se atienda a todos los españoles que, habiendo sufrido mutilación por heridas recibidas en o como consecuencia de la pasada contienda, no puedan integrarse en el Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria, y que en algunos casos, carecen de medios económicos para atender a sus necesidades.

INCOMPATIBILIDADES PARLAMENTARIAS

MADRID, 3. (Pyresa).—El informe de la ponencia sobre el Proyecto de Ley de Régimen de Incompatibilidades de los Procuradores en Cortes ha sido ya impreso y se encuentra solamente pendiente de firma por los ponentes, señores Conde Bandres, Fuego Alvarez, La Puerta Quintero, Serrats Urquiza (don Salvador) y Valiente Soriano, antes de su entrega formal al presidente de la Cámara, tras de lo cual podrá producirse la convocatoria de la comisión mixta encargada de dictaminarlo, compuesta por 66 procuradores y presidida por don Raimundo Fernández Cuesca y Merelo.

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INDUSTRIAL

MADRID, 3. (Pyresa).—La Comisión de Industria de Las Cortes ha dictaminado en su integridad el Proyecto de Ley de creación del Registro de la Propiedad Industrial, con carácter de organismo autónomo. El proyecto fue presentado ayer por el ministro de Industria y dictaminado esta tarde, al aprobar la Comisión los tipos de gravámenes y tasas por los servicios y actividades del mencionado Registro.

REORGANIZACION DEL ARMA DE AVIACION

MADRID, 3. (Pyresa).—La Comisión de Defensa Nacional de Las Cortes celebrará sesión el próximo martes, día 8, a las cinco de la tarde. En el orden del día figura el Proyecto de Ley de reorganización del Arma de Aviación. Preside la Comisión el teniente general Galera Paniagua.

EL P. C. E. GOZA DEL MAYOR PRESUPUESTO DE EUROPA

PAMPLONA, 3. (Pyresa).— El corresponsal de «El Pensamiento Navarro» en Roma, revela que en los pasillos del reciente congreso del Partido Comunista italiano, se ha dicho que, el Partido Comunista español es el más rico de Europa, gozando con un presupuesto de unos 2 mil 500 millones de pe-

setas aportadas fundamentalmente por la ayuda exterior de otros partidos comunistas hermanos. Este presupuesto su para incluso al del partido comunista italiano que, con 1.600.000 millones sólo tiene un presupuesto equivalente a 2.200 millones de pesetas.

La Colmena

9,00.—Pidió pista el avión de Mac Closkey, pidió pista el avión de Genschler, pidió pista la oposición, y algunos señores ministros ni siquiera se habían acostado, y llevaban la maquinilla de afeitarse en la cartera. Se echaba a la mar uno de los días más febriles de la «era Arias». Los «sindicales» —comité ejecutivo— se habían reunido a las ocho de la noche, velaron armas hasta las 3 y media de la mañana: la llama que trataban desesperadamente de que no se apagase era la de los convenios sindicales. Que la posible ducha fría de la congelación no helase hoy viernes la espina dorsal del país. Dentro de 25 años, se podrá contar este 3 de abril en presidencia. Al mediodía, sospecho que el dilema hamletiano no era «¿Se dice «sí» o «no» a Mitterrand». Sino más bien «¿Se puede políticamente, subir mañana la gasolina?»

(En algún lugar de Madrid, Raimundo y José Antonio Girón hablaban suavemente, de futuro, un ángel contó en el cielo asociacionista, que José Antonio Girón afirmaba, con la cabeza, entrañablemente, a Raimundo).

12,00.—Herr Genschler es concienzudo, lento y seguro como un «Panzer». Tiene un séquito ágil y preciso como un «Starfighter». Alguien del séquito podría pensar esto: «Nos interesan ustedes. El Estado español constituido. Pensamos que alguna parte de sus dificultades en el Mercado Común está motivada por los contactos de la oposición con ustedes. Preferimos que guarden la puerta de Portugal. Si un ministro de ustedes fuera a Bonn en visita oficial, no nos haría gracia que hablara con hombres de la ideología de Pankow. Es un decir». Pensado o no, desde hace 10 días, la prensa europea está piropeando al Gobierno español. Pensado o no, la embajada alemana no ha invitado a un solo miembro de la oposición.

(El protocolo diplomático es maravilloso: la visita oficial de Genschler termina al mediodía. Lo que haga después, es cosa suya. Esta mañana, don José María de Arelliza, Fernández Ordóñez y Cantarero del Castillo recibirán invitación para tomar el té por la tarde. Federico Silva se abstendrá. Es la flor y nata de lo que algún día se llamará «deal oposición»).

13,00.—Oía intolerablemente a primavera, cuando, al fin, una bengala ha iluminado en el proceloso mar asociacionista, etc. El periscopio, a toda máquina de «Alianza del pueblo». Va, a la vista, sin ninguna amarra oficialista, y en el plazo de siete días su «staff» estará alineado en la cinta de salida. Con leves correcciones de estilo, el manifiesto de «Alianza» será —hoy ya lo es— uno de los más atractivos, literalmente, del escarpate político.

(Del viejo y frondoso árbol socialista ha caído una rama: los «llopiistas» han perdido una nueva batalla. Desde Toulouse, el líder cosido a cicatrices, el veterano Llopi, se dispone a pedir su reingreso en el Magisterio español, a punto para la jubilación).

17,30.—Es la hora en que, allá en Palma, Josep Meliá —carñosamente conocido como José Meliá— habría de jurar su cargo derivado de procurador familiar. Se ha quedado en Madrid con el billete en el bolsillo y ha enviado un telegrama al señor gobernador: «...Quiero evitarte la violencia de mi poco grata persona». «...Gente que te induzca a practicar la caza de brujas...». Asistentes a una comida balear afirman haber escuchado de labios de la digna autoridad civil una opinión sobre el color que mejor encajaría en los talantes políticos del señor Meliá y de un profesor adjunto, hijo de un señor ministro. Otro señor ministro, además del presidente de las Cortes, habían asistido a la comida. A media tarde, el señor Meliá, como el árbitro —también balear— señor Balaguer tiene preparados sus testimonios orales: «Estoy dispuesto a llegar donde haga falta».

19,00.—Fue una pena, porque la tarde era hermosa como el pelo de una muchacha y el señor García Trevijano, apoderado del señor Calvo Serer, experto en temas guineanos y en demoliciones, llamó a los señores periodistas —no de esta casa, claro— para ofrecerles un refresco. El señor García Trevijano —«Tono», querido «Tono», para los íntimos— ha sido privado del pasaporte, más no de su brillante piso de la plaza de Cristo Rey, desde cuya terraza espera la evolución.

22,00.—Negociaba Genschler, preparábanse los señores ministros para el «viernes más largo» y la clase política seguía pidiendo «sensu round». Alguna va a haber. Sospecho que a las seis de la madrugada —o así— de mañana sábado, José Luis Cerón va a efectuar su primer «raid» kissingeriano interior por sorpresa: el señor ministro se presentará de improviso en los mercados madrileños, donde los precios rugen a dentelladas sobre el cuello de la política.

PEDRO RODRIGUEZ

EL CONSEJO PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO DE GUIPUZCOA CONDENA EL ASESINATO DEL SUBINSPECTOR DE POLICIA

SAN SEBASTIAN, 3. (Pyresa).— La Comisión Permanente del Consejo Provincial del Movimiento de Guipúzcoa, tras la reunión celebrada a última hora de ayer, ha aprobado por unanimidad una moción en la que entre otras cosas dice:

«Nuevamente se han repetido en nuestra provincia una serie de acciones terroristas de entre las que destaca el asesinato del subinspector de Policía don José Díaz Linares, de mostrativas de las únicas posibilidades de actuación de un grupo claramente marxistizado —E.T.A.— que pretende la inestabilidad permanente dentro de la sociedad de Guipúzcoa, como en parecidas ocasiones anteriores, quiere hacer pública su rotunda condena de todo acto terrorista y lamenta el asesinato

de este funcionario público en acto de servicio y en defensa de la paz y tranquilidad sociales». Eleva el ruego al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, de que traslade a los familiares del señor Díaz Linares, y en especial a su viuda, el testimonio de pesar y condolencia del Consejo Provincial del Movimiento de Guipúzcoa.

Igualmente el Ayuntamiento de Orreaga, en sesión extraordinaria de la corporación, aprobó en pleno una moción presentada por su alcalde don Jesús María Ayestaran, en la que después de manifestar la repulsa tanto del asesinato de don José Díaz Linares como por los otros actos terroristas habidos en la provincia.

ACUERDOS ESPAÑA - USA

SEGUNDA SESION DE TRABAJO

MADRID, 3. (Pyresa). — Esta mañana se ha celebrado, durante más de hora y media la segunda sesión de trabajo hispano - norteamericana correspondiente a la quinta ronda de conversaciones para la revisión de los acuerdos bilaterales de 1970, cuya vigencia terminará el próximo mes de septiembre. La primera sesión de trabajo se celebró en la mañana de ayer en el Palacio de Santa Cruz.

Como en anteriores ocasiones, la delegación española ha estado presidida por el subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Rovira, y la norteamericana por el embajador volante y encargado de las relaciones del Departamento de Estado con el Congreso, Robert McCloskey.

Aunque se desconoce si esta tarde se celebrará una nueva sesión de trabajo, parece confirmarse que mañana proseguirán las conversaciones, tras las cuales se dará a conocer un comunicado conjunto.

EL MINISTRO DE EDUCACION DEL IRAK RECIBIDO POR FRANCO

MADRID, 3. (Pyresa). — A primera hora de la tarde de hoy llegó al Palacio de El Pardo el doctor Ghanim Abdul Jalil, ministro de Educación Superior de la República del Irak acompañado del señor Martínez Esteruelas, ministro de Educación y Ciencia y de Hassan Mustafa Al-Nakib, embajador de dicho país en Madrid.

Al pie de la escalera de honor el ministro del Irak y acompañantes fueron recibidos por alto personal de la Casa Civil dirigiéndose al salón de audiencias donde fue cumplimentado por los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia, que recibió al ministro de Educación Superior irakí en audiencia especial.

TEATRO GARCIA BARBON

MAÑANA, DEBUT TARDE Y NOCHE COMPANIA

MARI CARRILLO

EN LA OBRA MILENARIA de Antonio GALA

LOS BUENOS DIAS PERDIDOS

CON ANGEL ARANDA

TERESA HURTADO RAMON BALLESTEROS

Dirección: JOSE LUIS ALONSO LOCALIDADES A LA VENTA PARA LOS DOS UNICOS DIAS DE ACTUACION